

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, p. al. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Sábado 4 de Septiembre de 1937

Núm. 352

Pemán,

el gran estilista, escribe un artículo exclusivo en esta región para EL ALCÁZAR, en la página segunda.

El jefe del Estado Mayor francés se entrevistará con el ministro de la Guerra británico

en la página tercera.

En la misma página,

Tres alemanes agredidos a tiros por los chinos de Shangai

Potes ha sido ocupado, avanzándose por su valle

Entre el cuantioso material capturado figuran ocho piezas del 10,5

Perfil del Día

Son espantosos los suplicios descubiertos en Santander. No hay ideas en el mundo que puedan justificar tamañas ferocidades. Eso no se justifica más que con la preexistencia de hombres fieros que, tan pronto como tuvieron coyuntura de impunidad, dieron rienda suelta a sus instintos salvajes. Muy elevada fué siempre la criminalidad en España. Lo extraño es que no fuese infinitamente mayor con tantos y tantos asesinos como había en potencia.

Si el mundo no fuese en general, un conglomerado de egoístas y de ambiciosos, todo él se levantaría airado contra esos primarios y brutales atentados contra la Humanidad. Al menos, pronunciaría una solemne declaración contra los instigadores, autores y consentidores de tan tremendas salvajadas, que debían herir los sentimientos y sublevar la conciencia de toda la especie humana.

Pero la España nacional se bastará por sí misma para sancionar justicieramente esos enormes crímenes y hacer desaparecer para siempre del territorio hispano la ingente plaga de asesinos desarrollada al calor de las ideas marxistas. Que el mundo se comporte como le plazca. Algún día los demás países pagarán su indiferencia egoísta sufriendo las mismas ferocidades que nosotros.

Al norte y al sur del Ebro se toman al enemigo importantes posiciones Desastres rojos en Peñarroya y Lanjarón Los antiaéreos derribaron un avión enemigo

Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el Sector Oriental del Frente de Asturias.

Santander, 3.—Renuncio a hablar de la vida de Santander. Prefiero seguir a las tropas del Generalísimo Franco en su avance triunfal por tierras asturianas. Santander es ya una ciudad que está a más de 50 kilómetros a retaguardia.

Hoy son las Boinas Rojas de las columnas de Navarra las que me indican la ruta que he de seguir entre los desfiladeros, valles y montañas indómitas de la región asturiana. Difícil tarea para el que tiene que hacer la información por este frente.

Ayer dejé a nuestros valientes soldados rebasando ya Cumbres y Belaya. Hoy me los encuentro a 12 kilómetros más lejos de la última jornada de ayer. Carretera de Alona al Cantábrico, nuestras tropas han avanzado hoy, rebasando los pueblos de Franca, Santiuste y Puela, llegando hasta el pintoresco rincón de Pendueles.

Aquí he tenido ocasión de comprobar cómo en la zona roja se ensañan con los que en los últimos tiempos fueron los principales protectores.

Mientras los esclavos de Moscou fusilaban en Madrid al conde de Santa Engracia, los esbirros marxistas asaltaban su casa en este pueblo de Pendueles. Ni un solo palacio de esta región ha dejado de resistir el pillaje marxista.

Así, la señorial mansión del

conde del Valle de Pendueles, uno de los hombres que más hizo por los obreros del Concejo de Llanes, ha sido objeto principal del fin destructor que inspira en todos los movimientos a las hordas comunistas. Los mineros asturianos se olvidaron en su huida de la protección y ayuda profundamente cristiana de estos aristócratas beneméritos. Y así como devastan iglesias, asaltan las casas de los antiguos protectores y destruyen sus riquezas.

Nuestras tropas han continuado avanzando. Parece que la desorganización del enemigo permite a nuestras valientes brigadas avanzar sin que se les oponga una grave resistencia. Hay sin embargo, las dificultades de estos caminos que a veces parecen inaccesibles.

Pero los soldados de España, son incansables cuando se trata de reconquistar nuevas tierras para la Patria. No he podido seguir acompañando a las tropas que operan por la parte del litoral. Supe que a cinco kilómetros de donde me encontraba se estaba llevando a cabo importante operación, a donde mi deber profesional me reclamaba.

Así he vuelto hasta Noriega desde donde por carretera he llegado a Hermida. Magníficos desfiladeros, donde la tierra parece un dique infranqueable que los rojos asturianos creían inaccesible para las tropas de Franco.

Por el contrario desde ayer por estas mismas sierras, nuestros soldados coronaban sus cumbres y pudieron apoyar el avance de las tropas hasta llegar a Hermida. El movimiento se hizo en dos direcciones, por la parte Norte y Este de la ciudad. Una parte de la columna, bajando de la sierra San Pedro ocupó Panes, y de la parte Este llegaron hasta Peña. Estas operaciones han facilitado la labor de hoy que ha sido la limpieza por el valle de Liébana.

Las brigadas navarras avanzan en tromba, llegando ayer tarde a Potes.

En este sector han caído en nuestro poder unos 600 milicianos rojos que ante el avance arrollador de nuestras fuerzas, no han tenido valor de hacerlos frente.

No solo por la costa se hace el avance de nuestras fuerzas más fácil, sino que en los mismos picos de Europa las columnas navarras avanzan cada vez más rápidas.

Al atardecer de hoy seguían

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Nuestras fuerzas del sector de Riaño han avanzado en el día de hoy, apoderándose del Puerto de San Clodio y carretera de Porilla de la Reina y dedicándose después a reparar los cortes hechos por el enemigo en la carretera.

Frente de Santander.—A las dieciséis horas de ayer se ocupó Potes, cogiéndose un gran depósito de material y armamento. En este pueblo, los rojos, antes de huir, asesinaron a los presos de derechas, cometiendo verdaderas salvajadas. Nuestras tropas fueron acogidas con inmenso júbilo.

Hoy ha proseguido el avance hasta el último pueblo del valle de Potes, habiéndose ocupado Cendes. Otras fuerzas han llegado hasta las alturas de Santa Eulalia y a la de las Cárdenas.

Es numerosísimo el armamento y material cogido al enemigo, entre el que se encuentran ocho piezas del 10,5.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En los sectores al Norte del Ebro, hemos ocupado importantes posiciones, que han mejorado notablemente nuestra situación.

Al Sur del Ebro, nuestras columnas han seguido progresando y venciendo la resistencia opuesta por el enemigo. Este ha continuado sus ataques por el sector de Belchite, siendo rechazado.

Las bajas hechas a las fuerzas rojas en todos los sectores son numerosísimas.

En los demás frentes sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Después de intensa preparación, el enemigo atacó y logró poner pie en una de nuestras avanzadas del sector de Peñarroya; pero fueron definitivamente rechazados y perseguidos, sufriendo numerosas bajas. En la noche de ayer también fué atacada por fuerzas rojas una posición del sector de Lanjarón, siendo aquéllas rechazadas con elevadas pérdidas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Además de dos aviones enemigos derribados ayer en combate aéreo, según se hizo constar en el parte, fué derribado otro caza «Vo» por nuestra artillería antiaérea.

Salamanca, 3 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El delegado de Su Santidad encuentra un gran depósito de objetos robados por los rojos

Santander, 3.—Ha llegado monseñor Antonlotti, Delegado especial de Su Santidad el Papa para la zona liberada. Dicho señor, en unión del Obispo de la diócesis y con autorización del jefe del servicio de recuperación, giró una visita a la Iglesia de los Jesuitas, que fué cuartel de los rojos.

Ayudados por la Policía, encontraron un valioso tesoro consistente en objetos de oro y plata y otros metales, pertenecientes a varias iglesias de la provincia de Santander. La mayoría de estos objetos estaban fundidos en barras y preparados para salir al extranjero.

nuestras vanguardias avanzando por el valle. Vuelvo a Santander para poder comunicar la crónica diaria.

En retorno a la capital Montañosa, me cruzo con un grupo de boinas rojas que lanzan al viento sus canciones. Ellos mismos lo dicen, son los voluntarios de la tradición española, que después de conquistar ciudades y montañas, saben alegrar el ocio con canciones que tienen algo de campesinas y de cantos triunfales de guerra. Y aquí los dejo con la alegría de una juventud invencible y con una fe que dice que los destinos de España son inmortales, por la ayuda que Dios presta a estas tierras de promisión.—*Incognitus.*

El viaje a Italia del Regente de Hungría

Budapest, 3.—El Regente Horthy y su señora, procedentes de San Carlos y Beilinzona, llegaron hoy a Génova. Permanecerán en Italia unos días, y después a través de Austria, marcharán a Hungría. (Farc).

Valencia prepara una nueva ofensiva de mentiras

Burgos.—El gobierno de Valencia, que ve acercarse la hora de su fin, pues está perdido tanto en sus defensas como en sus ofensivas ha de agarrarse cada vez más al único resortete que sabe manejar con éxito relativo: La propaganda a base de mentiras.

Se nos anuncia que en breve plazo asistiremos a una gran campaña de propaganda roja. Radio Rabat se prepara, después de haber aceptado una oferta del gobierno de Valencia, a desarrollar una violenta ofensiva de noticias.

Razzias en Barcelona para reclutar jóvenes

Barcelona.—Durante la pasada noche, la policía efectuó una razzia de movilizados que no se habían presentado a sus regimientos. Fueros detenidos 500 jóvenes y trasladados al frente, donde realizarán trabajos de fortificación.



Un grupo de rojos santanderinos de los que últimamente se han entregado a nuestras tropas. Su extraño indumento es una prueba más de la desorganización existente en los marxistas

Después de la conquista de Limpias por nuestras tropas

En Madrid se protesta contra Prieto, visto el desastre de Santander

Madrid. — Motuado por la caída de Santander que se ha conocido en la capital por las emisoras nacionales, ya que el Gobierno de Valencia ha silenciado la situación de la capital de la Montaña, se han producido graves desórdenes en los barrios del Pacífico y Ventas, protestando de Indalecio Prieto, al que culpan del desastre que están sufriendo los gubernamentales en todos los frentes.

Los manifestantes todos ellos adictos al movimiento comunista y pertenecientes a las organizaciones que apoyan al Gobierno pedían no sólo la dimisión de Prieto, sino de todo el Gabinete, dando paso a otros que liquidan «como sea» la situación actual.

Librería Cervantes, Reg.
Libros :: Revistas :: Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encuadernaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería :: Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Exclusivo
en esta región
para
EL ALCAZAR

Nunca se documentó más gráficamente, la prueba y razón de la «primacía de lo espiritual, la refutación del materialismo histórico que ahora, en estas pegadas y gemelas provincias de Santander y Asturias. Ellas tan juntas y tan separadas, parece que escriben, sobre el más alto frontispicio de la Patria, esta divisa: «Lo que importa es el pensamiento».

Juntas están allí, codo con codo, la Asturias agria: uno de los focos más revolucionarios y más bélicos de España; y la Montaña verde: episódicamente juzgada por el marxismo y reintegrada al orden por sí misma, ante la mera proximidad de las tropas.

Físicamente hay pocos kilómetros entre ellas: espiritualmente hay un abismo entre aquel «minero» que se dejó matar con el alma llena de horror, y aquel campesino montañés que se apresuró a colgar sobre su casa, en un palo como bandera de haz, la ancha sábana blanca de la heredada cama nupcial... Hay un abismo, sí; pero no es el abismo de dos economías, como tendría que ser si fuese verdad la interpretación marxista y material de la vida; sino el abismo de dos pensamientos.

Económicamente el minero asturiano era el obrero mejor pagado de España: el obrero con radio, con champán y medias de seda para la mujer. El montañés, en cambio, era el hombre de la economía sobria y justa: de la parcelita verde, de la vaca y el queso. Menéndez y Pelayo, arrullaba a su querida Montaña, con aquel verso: «pobre y altiva, y como pobre», hermosa. No era pues, económica la raíz de esas divergentes trayectorias de Asturias y la Montaña. No era por un bienestar material, mayor en el asturiano que en el montañés, por lo que aquel moría y este, en cambio, se entregaba. Era por algo más profundo y aristocrá-

Santander. — Afortunadamente, como ya se ha dicho, el famosísimo Cristo de Limpias se encuentra intacto, y no fué vendido al extranjero como en un primer instante se supuso.

En la escalera que conduce al templo de la iglesia parroquial de Limpias, se encuentran las dos campanas de la torre clavadas en el suelo, las cuales fueron arrojadas desde la torre.

La iglesia ofrece indudables señales de haber sido profanada.

Hay lámparas que cuelgan apenas sostenidas por un estalón que no acertaron a romper, y otras que fueron arrancadas de cuajo.

El Sagrario está en puertas, observándose por doquiera enorme suciedad.

De algunos altares han desaparecido valiosas imágenes, y alguna, como un San José de preciosa talla, apareció derribado en un rincón, rotos los brazos y con huellas de profanación sacrilega.

Hay también unos confesionarios que han sido reintegrados al templo y que todavía no se les ha buscado acomodo. Son los mismos que se sacaron a las carreteras para que sirvieran de garita de arbitrios, y en algunos, que aún no han sido devueltos al lugar sagrado, se leen sucias expresiones y se observan chafarrinones emblemáticos.

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO

Accesorios automóviles-Lubrificantes-Cojinetes de bolas-Neumáticos P. Cortes núm. 9.—Teléfono 2.432
CADIZ

Se venden mulas manchegas y catalana, de labor y de carro.—Para tratar, con José García, en Casarrubuelos (Madrid).

*FRANCO mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.
El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.*

EL PENSAMIENTO, ANTES QUE NADA

Por José María PEMAN

tico para gloria de la naturaleza humana, pese a Carlos Marx, la radio, el champán, la vaca o el queso, no son motivaciones últimas de la Historia universal.

En el insuperable epílogo de la *Historia de los Heterodoxos*, fechado en 1882 el gran montañés lo decía proféticamente: todavía la masa del pueblo está sana; el vigor de mostrado en las guerras civiles, lo prueba. Todo dependía, pues, del encauzamiento espiritual que se la diera: «mientras sea capaz de creer, amar y esperar; mientras su espíritu no se aridezca de tal modo que rechace el rocío de los cielos; mientras guarde alguna memoria de lo antiguo y se contemple solidaria de las generaciones que la precedieron, aun puede esperarse su regeneración».

Eso era todo: rechazar o no rechazar el rocío de Dios. Ahora los que durante los cinco años violentos y realistas de República revolucionaria, nos dedicamos, un poco al margen de la anécdota de cada día, al sereno cultivo del pensamiento, nos sentimos plenamente justificados. Porque es ese cultivo y no otro el que, al cabo, produce esos frutos dispares que se llaman Oviedo, con su forcejeo tenaz de trinchera a cincuenta metros; y Santander con su entrega rápida y su seña blanca a treinta kilómetros. Es toda una historia de pensamiento la que resiste en Asturias y la que corre a nuestro encuentro en la Montaña.

González Peña o Bruno Alonso, no son más que anécdotas sin importancia. Hay que ir mucho más lejos. Las trincheras de Oviedo empezaron a cavarse, allá en el siglo XVIII, cuando el cándido Jovellanos, todavía ortodoxo, pero ya «amigo de las luces», trazaba las directrices del Instituto asturiano, «las ciencias serán siempre a mis ojos el primero, el más digno objeto de vuestra educación; ellas solas pueden ilustrar vuestro espíritu; ellas solas enriqueceréis». ¿Solos?... ¿Y entonces las grandes disciplinas morales y teológicas que hicieron grande a España?

Esas a los ojos de los *Ilustrados* andaban en desprestigio y recelo. A su monopolio docente se debían aquellas «finieblas» contra las que Feijoo embestía, y por las que el pueblo creía—escribe Marañón— «historias fabulosas de hombres trasladados por los aires... y mujeres paridas por una vaca». Jovellanos, esquiva, pues, un poco, las altas disciplinas, «la solidaridad con las generaciones que precedieron» y se preocupa en cambio de reglamentar con mimo, el juego de pelota, los bolos y el baño de mar. No es que esté mal nada de eso... Pero, en definitiva, un hombre alimentado solo por ciencias puede llegar a creer, por ejemplo, que de la lucha de clases sale la paz y el bienestar: lo cual bien mirado, es casi tan absurdo como creer que hay hombres que vuelan y vacas que paren mujeres. Y si esta creencia, inane de todo espíritu, encarna en un cuerpo bien bañado y adiestrado en el bolo y la pelota: ¿no puede resultar de ello, un «minero rojo»?

Por lo menos, si no tan directamente, resultó aquel frío clima ovetense enciclopedista, ilustrado: clima típico de aquella Universidad, ahora dos veces purificado por el fuego de la ira. Clima propicio a la difusión de aquella «heterodoxia» pequeña y casera, cuyo desengaño acaba de proclamar su autor al morir fusilado: «melquiadismo».

Por él, en cierta dirección pensante de Asturias, hubo siempre un reloj adelantado. Cuando España aún era católica, ya ella era laica; cuando España fué laica y republicana, ya ella era roja; cuando España ha sido roja... ella ha ido, como veteranos, la tierra de la feroz resistencia.

Es una línea seguida de dos siglos de pensamiento, la que pasando por cima de la radio el champán y las medias de seda, explica la actitud de los mineros rojos: la intoxicación lenta de la tierra más hidalga de España.

Hallazgo de un trozo del Lignum Crucis

Santander.—Ha sido hallado en la capital el Lignum Crucis, procedente del Monasterio de Santo Toribio de Liébana, considerado como el trozo de mayor dimensión de la cruz de Cristo.

Elementos rojos lo robaron; pero no tuvieron tiempo de llevarse al extranjero, porque la celeridad del avance de nuestras fuerzas impidió a los rojos que pudieran llevar a cabo tal propósito.

SASTRERIA

Hijo de Joaquín M. Lahera

Casa fundada en el año 1868

Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada

Duque de la Victoria, 3 y 5

TELEFONO, 1136

CADIZ

Los mejores vinos VINO DE LAS CINCO PERLAS

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

EL ALCAZAR Hace un año

A las 7 35 rompieron el fuego las

piezas del 15,5 y 7,5, que dispararon sobre el torreón NE., cuya cúpula lograron derribar. Una vez conseguido esto, cambiaron de objetivo y empezaron a batir el torreón NO., durando el fuego de artillería hasta la una y diez de la tarde. Se dispararon 48 granadas del 15,5 y unas 275 del 7,5. El mortero de 50 mm., así como los «pacos», ayudaron también con su fuego.

Durante el cañoneo se hizo una salida a una casa del Corralillo para hacer un empalme con objeto de captar energía para la radio; pero no había fluido, como después se pudo comprobar por la noche.

Los líquidos inflamables que los rojos de Santa Cruz arrojaron sobre Puerta de Hierro incendiaron la farmacia, y por ésta se comunicó el fuego al resto del edificio, tomando grandes proporciones, que no fué posible atajar con los medios de que se disponía y se envararon.

Hubo que abandonar el edificio, retirándose la fuerza en perfecto orden a Santiago.

A las seis y quince rompieron otra vez el fuego las piezas del 15,5 y 7,5, batiendo las primeras el torreón NO. con 23 granadas y las segundas la sección de tropa con unas 20.

A consecuencia del primer cañoneo, en la sala de motores del gabinete de Física se incendiaron las anaquelarias; incendio que no tomó proporciones y que se sofocó fácilmente.

Durante el día y la noche el «paqueo» fué más intenso que otros días.

El coronel Moscardó dió instrucciones al jefe del sector Santiago Puerta de Hierro, teniente coronel Tuero, para los puestos y manera de hacer el servicio en su sector con arreglo a como había quedado, por tener que retirarse las fuerzas de Puerta de Hierro.

Al anochecer, y bajo la dirección del comandante Araujo, se retiraron 53 sacos de trigo. Este día hubo tres heridos y un contuso.

El soldado José Palomares Garrido fué promovido a cabo por su distinguido comportamiento con motivo del incendio del edificio de Pabellones, pues dió muestras de gran serenidad, valor y espíritu ejemplar.

También la orden citó como distinguidos a los soldados Pedro Fermose, Díaz, de la Academia y Enrique Beza, del Regimiento de Infantería núm. 2, y al talangista Maximiliano Fink, que demostraron gran valor y serenidad al apagar el incendio bajo el fuego, mostrándose incansables.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10

SEVILLA

ORTOPEDIA

CIRUGIA

OPTICA

ANTISEPTICO

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704
CADIZ

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas

JEREZ DE LA FRONTERA

(Cádiz)

EXTRANJERO

El jefe del Estado Mayor francés se entrevistará con el ministro de la Guerra británico

Londres, 3.—El general Gamelin, que asistirá a las maniobras del Ejército inglés que se celebrarán en los días 9 al 11 del actual en los condados del Este, tendrá una entrevista con el ministro de la Guerra británico.—(D. N. B.)

Dos mil músicos esperarán a Mussolini

Berlín.—Dos mil músicos de diferentes localidades están ensayando las composiciones musicales que han de interpretar, al mismo tiempo, con motivo de la llegada de Mussolini a esta capital.

Los ensayos son presenciados por numeroso público que se muestra con complacido interés al imponente conjunto musical que se va a ofrecer a la curiosidad del Duce.

«Los nacionales han avanzado más que los japoneses»

Londres.—La emisora británica de Daventry, en su emisión de esta tarde, se ha ocupado de los triunfos conseguidos por las tropas nacionales en la última semana.

Compara también los éxitos alcanzados por las tropas japonesas y señala que los nacionales españoles han sido más destacados que los de los japoneses.

Resalta la toma de Santander y enjuicia técnicamente la importancia de la caída de dicha población montañesa en manos de las fuerzas del general Franco.

Termina diciendo que los avances de los nacionales en esta semana pasada han sido más importantes que los de los japoneses.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Notas de la campaña

“Glotonería de Armamento,”

Por Antonio GALINDO
Capitán de la Legión

En todos los tratados y en todas las obras en los cuales se estudia el Arte militar, y en los básicos reglamentos tácticos de todos los Ejércitos, se encuentran las formas de reglamentar y dar normas, a las cuales deben ceñirse las tropas para la conjunción de movimientos y empleo de ellas, principalmente en la parte más importante de los estudios de guerra, que es el combate. Nuestro reglamento táctico de Infantería, en uno de sus innumerables artículos, dice: que se deben conservar a toda costa las energías del soldado, aprovechándolas sin producirle excesiva fatiga, a fin de que éste llegue al momento culminante del combate en las mejores condiciones y hacer el esfuerzo final con resultados positivos. Este momento final y culminante, es el asalto a la bayoneta.

El Ejército rojo, a pesar de tener asesores y técnicos de Ejércitos extranjeros, padece algo así de neurosis, algo de locura; llama a unos y a otros, y a todos quiere escuchar, cada uno de ellos expone sus procedimientos para poder ganar la guerra rápidamente; y, claro, la mayor parte de estos procedimientos se amoldan perfectamente o a las estepas heladas de Siberia o a los alrededores de los fuertes de Verdún, pero a ninguno de ellos se le ha ocurrido el desarrollar un combate en los montes

Tres alemanes agredidos a tiros por los chinos de Shangai

Shangai, 3.—Tres empleados de una casa alemana de esta ciudad, cuando realizaban un viaje en auto, fueron atacados a tiros por soldados chinos, quedando dos de ellos heridos (D. N. B.)

Conferencia del ministro de China en Tokio con el ministro de Negocios japonés

Tokio, 3.—El ministro de China en Tokio estuvo ayer en el ministerio de Negocios para hacer a Irota una exposición sobre el pacto chino soviético, del que destacó su carácter defensivo, añadiendo que en el caso de que el Japón quiera concluir un pacto análogo, el gobierno chino no opondría ninguna dificultad.

Irota no respondió a esta pregunta (D. N. B.)

Oficiales españoles curan sus heridas en un sanatorio berlinés

Berlín.—Desde hace unos días son huéspedes de Alemania varios oficiales españoles heridos graves de guerra, que por gentil invitación del Reich, van a ser sometidos a tratamiento en los mejores establecimientos médicos de la nación amiga.

El «Kyffausebund» (Asociación alemana de ex combatientes), ha querido manifestar a nuestros compatriotas toda la admiración y simpatía a que se han hecho acreedores por su heroico comportamiento en la defensa de la Patria contra las fuerzas destructoras de la civilización, y les ha recibido en su sede social berlinesa e invitado a su sanatorio de reposo y convalecencia.

Después de la presentación hecha por el agregado militar de nuestra Embajada, coronel Martínez, el jefe de la Asociación, coronel Reinhard, tuvo para nuestros gloriosos heridos sus deseos de un pronto restablecimiento de su salud, y haciendo votos porque la eterna España, a la que tan abnegada y valientemente se le ofrecieron, obtenga pronto la decisiva victoria.

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España
Tenemos un Caudilla y tenemos fe. España será Una, Grande y Libre porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él.
¡Arriba España!

Asesinatos terroristas en Francia

Las víctimas pertenecían al partido social francés

París.—Ha comenzado a desarrollarse su actividad en Francia el terror comunista.

En Marsella, el comunista Cesari, secretario de célula de su partido, mató de un tiro de revólver al miembro del partido popular francés, Reverligal, quien por la mañana llevaba la bandera de su partido en la manifestación nacional. «Un fascista menos», dijo tranquilamente Cesari a sus camaradas comunistas, después de haber ejecutado su hazaña. En el carnet de notas de la víctima se lee: «Me han advertido que los comunistas han decidido matarme».

En la región parisina, en Catcu, el jardinero Fortin, miembro del partido social francés, cuando acudía al trabajo fué asaltado por tres comunistas que le seguían. Golpearonle bárbaramente en la cabeza, gritando: «¡Ahí tienes cerdo de Croix de Feu!» y huyeron en bicicleta. Fortin murió aquella noche. El asunto ha sido ahogado en el silencio.

En el distrito de Meaux, en Mesmi-Amelot, se había declarado una huelga. Varios propietarios y voluntarios segaban un campo de

avena, cuando vieron venir de repente una horda de comunistas, desplegada en tres bandas, que se dirigían a ellos, hollando la cosecha vecina. Uno de los segadores corrió a avisar a la guardia móvil, que estaba a alguna distancia; pero los energúmenos, con los bastones en alto, golpeaban ya a los trabajadores, que iban cayendo. Uno de éstos, de cabello gris; fué pisoteado por cinco comunistas.

En Hellemmes, el obrero Lafrances, padre de seis hijos, miembro del Partido Social Francés, fué muerto fríamente a tiros de revólver por el comunista militante Thibeout. El asesino salía de una reunión de los «Amigos de la URSS».

Ocho millones de francos perdidos

En una quiebra fraudulenta

Bruselas.—Ha sido detenido el agente de cambio Walter Bodson, agregado a la Bolsa de Londres.

Este financiero está acusado de haber declarado una quiebra fraudulenta, sumando su pasivo más de ocho millones de francos.

Son incendiados en Francia aviones que iban a Valencia

París.—Un misterioso suceso ha ocurrido esta mañana en un aeródromo cercano a Versalles en el que se encontraban custodiados por la policía, algunos aparatos que iban a ser destinados y puestos a disposición del Gobierno de Valencia.

Pese a la estrecha vigilancia guardada, unos desconocidos lograron llegar hasta los aviones y, probablemente, los rociaron con un líquido inflamable, porque los gendarmes no oyeron más que tres explosiones y acto seguido vieron que tres de los aparatos ardían por todas partes, sin que fuese posible sofocar el incendio.

La causa del incendio

París.—El suceso ocurrido esta mañana en el aeródromo cercano a Versalles se cree que haya sido debido a un eterno cargado con un líquido inflamable de color verdoso (a juzgar por los residuos que luego fueron encontrados) que incendió dos hangares, destruyó dos monoplanos americanos y dañó considerablemente a otro.

Los catalanes han perdido ya 30.000 hombres

Frente de Aragón.—Hoy he sabido algo que demuestra el por qué del deseo de los catalanes de rendirse.

Desde que comenzó la campaña en estos frentes aragoneses los catalanes han tenido más de treinta mil bajas.

También han perdido ya 462 ametralladoras y numerosos fusiles, aparte de otro cuantioso material.

E. RAMOS

Almacenista de Plátanos :-:

PÉREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634

SEVILLA

Sucursales: Cádiz, Libertad, 21; Méjilla, López Moreno, 14; Jerez Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 45.

Una misa de campaña en Roma

Roma.—El cardenal Permagga, después de oficiar la misa de campaña dirigió la palabra a los acogidos en el campo Mussolini.

Los habló de la victoria de los nacionales al ocupar Santander, y dijo que los que combaten en España confían en el triunfo de su causa, que es la fe y la civilización.

«El sacrificio es sagrado. La victoria, cierta»—terminó diciendo. Al acto religioso asistió una hija del general Quijpo de Llano, que actualmente está en esta capital.

Carñoso recibimiento en Hamburgo a los jefes de la Juventud nacionalista española

Hamburgo, 3.—Los dirigentes de la Juventud nacionalista española desembarcaron hoy en esta ciudad y fueron recibidos en el puerto por una numerosa delegación de las Juventudes hitlerianas. También asistieron el cónsul de España y numerosos miembros de la colonia española.—(D. N. B.)

Prieto amenaza con una violenta ofensiva contra Santander

Valencia.—Prieto celebró una larga conferencia con Negrín sobre la situación actual de los frentes de guerra.

A la salida se negó a hacer declaraciones a los periodistas. Sin embargo, dijo que próximamente se podrán dar noticias sensacionales sobre Santander, en donde se hará una violenta ofensiva con los verdaderos elementos revolucionarios y no con bilbainos y santanderinos que con su cobardía han traicionado a la República.

BARCENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

LA VIDA EN TOLEDO

La despedida de Toledo a la quinta Bandera

Como ya teníamos anunciado, anoche se celebró en el Miradero una animada verbena de despedida a la 5.ª Bandera de la Legión.

El festival comenzó a las diez y media de la noche y estuvo muy animado hasta altas horas de la madrugada.

La Banda de la Legión, que llegó ayer a Toledo para asistir a este acto, estaba repartida en dos grupos a los lados de la pista de baile instalada en el centro del paseo. También en la antigua marquesina del Casino se hallaba un magnífico ambigü que hizo las delicias de los legionarios y de las simpáticas señoritas toledanas, que siempre amantes de la Legión, no podían faltar a decir el último adiós a la inolvidable 5.ª Bandera, primera en entrar en Toledo y primera en infundir su alegría en esta capital, tan maltratada por los rojos.

EL ALCÁZAR, puesto desde un principio al servicio del glorioso Ejército Salvador de España, y, por lo tanto, de la Legión, también quiere desde estas columnas despedirse de la castiza Bandera.

¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva la 5.ª Bandera!

Notas de sociedad

Natalicios

Con toda felicidad, ha dado a luz un precioso niño la señora doña Concepción Garcés, esposa del abogado don José Argilés. Le será impuesto el nombre de Carlos, y le administrará las aguas bautismales el capellán del Requeté, don Melitón Sáinz, apadrinándole el abogado del Estado don Emilio Lanzarot. Nuestra más afectuosa enhorabuena a los padres del nuevo cristiano.

En los últimos días fué bautizado en la iglesia parroquial de Ollas del Rey, el primogénito de don Domingo Díaz y doña Lauri Lara, imponiéndosele los nombres de José María, Francisco, Hipólito. Le amadrinó la señorita Pepita Díaz, tía del neófito.

Felicitemos cordialmente a los padres y a su abuelo materno don Manuel Lara.

Anúnciese en EL ALCAZAR

GOBIERNO CIVIL

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España.

107 Relación

Suma anterior, 2.081.739,62 pesetas.

Don José Martín Tofiños 200; señor Espejo Inspector del Timbre 46; doña Telesfora Olmedo 1; una antigua asilada del destruido Hospital del Rey 1; La niña Sagrario Rodríguez Collado de su primera comunión 20, don Bienvenido Moraleda Jiménez y señora 25; Papito Moraleda Ibañez 10; Sabina Vargas Alonso 3; Julián Carnicero Rodríguez Borax 10; la niña María de los Angeles Lerdo de Tejada (recaudado de la 1.ª comunión) 55; Niña Gloria Muela Sánchez (recaudado en la 1.ª comunión) 57,30; multas impuestas por la Delegación de Orden Público 1.435,80.

Ayuntamiento de San Martín de la Vega, recaudado entre sus

vecinos 590,50 pesetas; Paulino Moreno Ramos, 50; Fiorancio Martín Aguado, 25; Manuel Ripoll Ordoñez, 100; Comandancia Militar de Toledo, 1.835; empleados del Banco Español de Crédito de Añover de Tajo, 30,45; don Enrique González Conde, de Torrijos, 1.780; señor comandante militar de Navalcarnero, 100.

Suma y sigue 2.088.114,67. Doña Angela Biendicho Gómez, una moneda oro de 25 pesetas.

Don Manuel Guijarro de San Martín de la Vega, una libra esterlina.

Doña Paulina Gómez Recalde, una pulsera de oro con piedras.

Don Marcelino Serilla Carrasco, dos sortijas de oro.

Dña Quiterio Biendicho Gómez, dos pares de pendientes, un pendiente suelto y una montura de oro de una muela.

Comandancia Militar de Toledo, una sortija de oro y una moneda Isabelina de diez escudos.

María Vilaverde Fernández, cinco pendientes de oro y piedras y dos gemelos de oro.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 2

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	716,5
Temperatura máxima	35,6
Idem mínima	15,8
Humedad %	8
Viento	0-NO
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0

Sección Religiosa

DIA 4

SANTORAL.—Nuestra Señora de la Consolación.—Santos Moisés profeta; Marcelo, obispo; Rufino, Vitalco, niños; Magno, Castro, Tamel, Máximo, mártires; Rosalla, Cándida, Rosa de Viterbo, vírgenes; Ob. Jacobo Bonnanol y compañeros mártires, S J.

CULTOS

Convento de San Clemente

Mañana, día 4, dará comienzo un solemne novenario que la Asociación de Señoras y Caballeros, la Cofradía Hermandad y devotos dedica a María Santísima de la Salud, de la Iglesia de San Román Mártir, en el presente año de 1937, en la Iglesia del Convento de San Clemente.

Orden de los cultos: Todos los días del novenario, a las ocho, se celebrará Misa rezada, en sufragio de los asociados fallecidos.

Por las tardes, a las siete, darán principio los cultos, con Exposición del Santísimo, Estación, Rosario, Plegaria, Sermón, Novena y Reserva, terminándose con la Salve popular.

Ocuparán la Sagrada Cátedra: Días 1, 2 y 3, el reverendo padre Timoteo Martínez, de la C. de la M. Días 4, 5 y 6, don José Boada, canónigo tesorero de la Cátedra, de Tarragona.

Días 7 y 8 un reverendo padre Carmelita.

Día 9, reverendo padre José Dueñas Sánchez, S J.

El día 12 último día de novena, a las ocho, Misa de Comunión general.

A las diez y media, la función principal, con sermón de panegírico a cargo del mencionado reverendo padre José Dueñas Sánchez.

A las seis y media, darán principio los cultos, y terminados éstos se procederá al solemnisimo Besamano, como acto de fe y devoción a la Santísima Virgen.

será entregado a la persona que acredite su propiedad.

Asimismo, en dicha Secretaría existe correspondencia detenida a nombre de María Santillana Marugán, Marcelo Sánchez, Antonio Pérez Moreno, Victoria Moneo Jimeno, Anita López Rodríguez Rosario Ramos Fernández y Esperanza Santamaría Rojas, todos pertenecientes a la Colonia Escolar de Gredos del año anterior, que se desconoce su actual domicilio.

AVISO

Por orden de la Superioridad, el carnet de libre circulación por todo el territorio liberado, quedará caducado en fecha 31 de agosto actual. Los poseedores de tal carnet se personarán en este Gobierno militar (Sección salvoconductos), a los efectos del canje por el carnet que les corresponde.

Toledo 31 de agosto de 1937. (Segundo Año Triunfal). El Gobernador militar, Carlos Silva.

Delegación de Hacienda de la provincia de Toledo

Aviso a los contribuyentes

En virtud de gestiones realizadas por esta Delegación de Hacienda, para normalizar la recaudación de las contribuciones por recibo en los pueblos liberados de esta provincia y los de la de Madrid agregados a la misma por la Junta Técnica del Estado, se ha concedido en 21 de Agosto último una moratoria para que en el tiempo restante del trimestre actual se cobren todos los recibos pendientes de pago, sin recargo alguno.

Por lo tanto, se pone en conocimiento de todos los contribuyentes de esta provincia y de la de Madrid de pueblos agregados a la misma, que durante el presente mes de Septiembre pueden satisfacer cuantos débitos tengan con la Hacienda, de las contribuciones e impuestos que se recaudan por medio de recibo, sea de la procedencia del 1.º y 2.º trimestres del presente año o de años anteriores, incluso los adeudados por certificaciones de apremio, en las oficinas de recaudación del Arriendo de Contribuciones o en las de los recaudadores respectivos, indicando la conveniencia, para mayor facilidad de los contribuyentes, que en las cabezas de zona que correspondan, han de tener a su disposición los documentos de adeudo durante el mes de Septiembre y que pueden ser recogidos en las oficinas del Arriendo, Plaza de las Tendillas, núm. 9, en la cabeza de zona, segunda de Toledo, callejón del Abogado, número 8, y en la de los partidos de Escalona y Torrijos, en el pueblo de Torrijos; en el partido de Illescas, en el partido de Puente del Arzobispo, en el mismo pueblo, y en el partido de Talavera de la Reina, en Talavera de la Reina, calle de Salmerón, número 6, los respectivos recibos

sin recargo alguno, en las horas de oficinas correspondientes

Espera esta Delegación del patriotismo de los deudores a la Hacienda, que, aprovechando esta facilidad de pago en virtud de la concesión generosa de esta moratoria por el Gobierno Nacional, queden al corriente en sus débitos, contribuyendo de esta forma al aumento del erario público, aportando con su numerario los medios económicos precisos para atender las múltiples obligaciones que en los momentos actuales pesan sobre el Estado.

Toledo, 1 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Arriba España!

El Delegado de Hacienda, José Hernández.

Señalamiento de pagos para el día 3 de septiembre de 1937:

Don José María Moreno y don José Alandi.

ANUNCIO

Procedente de pérdida, ha sido depositado en la Secretaría municipal un billete del Banco de España, hallado en la vía pública por un guardia urbano, cuyo billete

“CASA MOLINA”
Efectos militares y de Iglesia
COLUMELA, 16
CADIZ

Escultura Religiosa

En el taller de ANTONIO GALLEGOS, pueden encargarse la restauración de imágenes, altares, etc., en la seguridad de quedar satisfechos como lo acreditan los trabajos que llevan ejecutados.

Gaspar Duque 8

TALAVERA DE LA REINA

HOTEL GREDOS
DE
Dominica González e hijo
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

En cualquier Farmacia importante de España encontrará:

“LAXIBERO,,

Producto de elección contra el estreñimiento y sus perniciosas consecuencias

Compuesto de múclago puro de «Chondrus Crispus» y polvo de frangula (Rhamnus frangula), esto es, de vegetales, exclusivamente. La eficacia, reiteradamente contrastada, de «LAXIBERO» débese a su manera de estar y producirse en el medio, y no a reacciones de índole química. Es decir, que «LAXIBERO» actúa por la influencia de sus cualidades físicas sobre el contenido intestinal, no sobre el continente.

Dotado, en efecto, el múclago puro de un poder absorbente del agua, que alcanza a más de 50 veces su peso, a su contacto e interposición las heces fecales se hidratan, ablandan, esponjan, suavizan y aumentan de volumen, lo que origina un peristaltismo normal, fisiológico, que facilita su expulsión, a la que eficientemente coadyuvan también las propiedades laxantes del polvo de frangula, sobre todo cuando el estreñimiento proviene de espasmos intestinales o de una insuficiente secreción biliar.

Una o dos cucharaditas, de las de café, de «LAXIBERO», a tragar con un poco de agua, sin masticar los granos, una o dos veces al día, después de las comidas, aseguran al intestino más perezoso su regularización funcional, sin temor a que jamás e organismo se habitúe.

“LAXIBERO,, se expende en cajas de 250 gramos, al precio de pesetas **4,20 Caja**, impuestos incluidos en todas las Farmacias

Preparación del LABORATORIO IBERO.
TOLOSA

Información general

Los milicianos de Asturias carecen de moral combativa

Santander. (Información especial para El Alcázar por Fernando ORS).—Las fuerzas de España siguen su avance hacia el Oeste, arrojando la escasa resistencia que les presentan los rojos.

El inconveniente que puede detener la marcha forzada de nuestras columnas, es el tiempo, que se presenta poco seguro y con pujos de variable, pero ni aún así variarán tampoco nuestros planes en muchos días de la duración calculada a nuestro avance, porque lo que el tiempo pudiera perturbarnos, se ha conseguido con exceso en estos días, ya que nuestras fuerzas pudieron adelantarse a sus contratiempos, con los que en estas provincias siempre es necesario contar. Y quiero advertir, que el empuje definitivo todavía no se ha iniciado, porque nuestras fuerzas necesitaban un descanso del que ya se han repuesto y tan pronto como todas entren en juego, veremos apagarse por horas las más débiles esperanzas que los ilusos aun pudieran tener.

La moral de los rojos no hay quien pueda levantarla. La conquista de Santander en menos de quince días, ha sido una cosa tan dura para ellos, que ni en sueños la admitían y su estado actual responde a esa depresión que no hay quien la reavive.

He visto a compañías completas que, sin disparar ni un sólo tiro, se presentaron a nuestros jefes en los límites de los últimos pueblos de la región montañesa, de los pocos que faltan para que toda quede incorporada a la España libre de la tiranía

marxista. Los oficiales con estrella roja, me dijeron que Valencia les anunció su propósito de obligar a debilitar nuestras fuerzas en el Norte para darles un respiro y que su ataque por Aragón sería inminente; como supusimos—de esa manera me hablaron—que lo que se hiciera en Aragón no tendría mejor resultado que lo que intentaron en Brunete, no quisimos volver de nuestro acuerdo de entregarnos como los hemos hecho hoy tan pronto como nos pusieramos en contacto con las tropas de Dávila.

La impresión de esos milicianos no es distinta a la mía, de que cuando nos aproximemos a Gijón, la resistencia de aquéllos se hará notar algo más, pero opinan que los batallones rojos retrocederán hacia el interior y se sostendrán en el antro minero hasta que la necesidad les obligue, como así ocurrirá a que un día unos y al día siguiente otros, todos, poco a poco, se vayan presentando, porque se encontrarán sin medios para subsistir, porque el terreno es tan pobre en ganadería y agricultura, que ni con sus elementos pueden contar y el único alimento que se les ofrece es el carbón, para el que no se han preparado estómagos artificiales que le digieran.

Yo me propongo permanecer todavía tres o cuatro días en Santander para completar mi archivo en aspectos que no quisiera que quedasen inéditos. Salvado ese corto plazo, habremos que reanudar otra vez la ruta que señalará para siempre la redención total de un pueblo oprimido.

Los rojos de Asturias reclama la presencia de González Peña y Belarmino Tomás

París.—Se sabe que los rojos españoles de Asturias han reclamado al gobierno de Valencia que González Peña y Belarmino Tomás vayan a ocupar sus puestos en el frente de combate asturiano advirtiéndoles que si no lo hacen los ejecutarán donde les encuentren.

El nuevo decálogo de la juventud comunista

Berna.—Los periódicos publican un nuevo decálogo de la juventud comunista en Rusia soviética. He aquí algunos de estos artículos: 1.º No olvidéis jamás que los religiosos son enemigos declarados del estado y del comunismo.

2.º Trata de convertir al comunismo a los que te rodean. Otro artículo dicen no olvidéis jamás que Stalin es el primero de los sin Dios no sólo de la unión soviética sino de universo entero.

Lea EL ALCÁZAR,

diario del frente

Llegan a Shangai tres buques de guerra americanos

Tokio.—Los japoneses entraron en la concesión internacional de Shangai.

Los barcos de guerra americanos «Hyoildy», «San Francisco» y «Tascalusa» fueron destinados a Shangai.

El terrorismo reina en Cantón. Un gran bullicio popular tuvo lugar en Tokio. El pueblo reclama urgente el castigo de China y la terminación de las manifestaciones antijaponesas y la evitación de un nuevo estado.

Los japoneses ocupan el puerto de Yong

Shanghai.—Noticias recibidas de Oriente informan que los japoneses han ocupado el puerto de Yong, en la desembocadura del río Whang-Pou, punto por donde los japoneses harán el desembarco de fuerzas de combate.

Asturias empieza a ser de España

Ya estamos en Asturias. Hoy se ha efectuado un avance de ocho kilómetros de profundidad. A última hora el avance continúa, y de Bustes se pasa a Noriega. La otra camina hacia el litoral, en dirección de Piamancos y La Franca.

Nuestras tropas continúan su avance por el cauce del río Turón, y muy pronto se llegó al enlace con la carretera general de Santander con Asturias, que cayó en nuestro poder.

Desde Junquera va la carretera junto con el ferrocarril y hay numerosos caminos vecinales que han de hacer más rápido nuestro avance arrollador.

Españoles: Asturias empieza a ser, por su parte oriental, española, merced a la acción de las brigadas navarras.

Cuando terminado con el frente norte y nuestros muchachos vuelvan triunfantes, por las calles de las ciudades arrojadas los laureles que guardais ahora, como hizo siempre España cuando retornaban sus hijos vencedores.—Incognitus.

Es enorme el número de bajas sufridas por los rojos en Aragón

San Juan de Luz.—La derrota de Zaragoza representa un durísimo golpe para los rojos por el incalculable número de muertos y heridos que han tenido en los distintos sectores del frente aragonés.

Estas pérdidas son tan elevadas que el Mando Nacional del sector teatro del más sangriento combate de éstos últimos días tuvo que formar destacamentos especiales para la recogida de cadáveres enemigos que desde hace tres días yacían en el terreno. Por otra parte, resulta de los reconocimientos aéreos de éstos días efectuados sobre la retaguardia roja, que se observan largas columnas de autos ambulancias en marcha hacia Barcelona.

Magnífica acogida a los barcos ingleses en Venecia

Londres.—Todos los periódicos hacen resaltar la cordial acogida de que ha sido objeto en Venecia la escuadra de cruceros ingleses, y señalan la significación política de los barcos británicos a un puerto italiano, que ha sido la primera vez desde 1934.

Otras dos quintas más que movilizan los de Valencia

Salamanca.—El Gobierno de Valencia ha decretado la movilización de dos nuevas quintas. Han indicado a la Pienza se abstenga de hacer comentario, bajo energías amenazas.

Así mismo se ha dado un reducido plazo a los movilizados para que efectúen su incorporación en los cuarteles.

Avilés se manifiesta y pide la rendición

Vitoria.—Después de un bombardeo por la Aviación nacional, de los objetivos militares de Avilés, se formó una compacta manifestación pidiendo la rendición de la población a las fuerzas del General Franco. Esta fué disuelta a ráfaga de ametralladoras por los milicianos rojos.

¿Gestionan los anarquistas la rendición de Gijón?

San Sebastián.—Según rumores procedentes de Francia, parece ser que los anarquistas tratan de gestionar la rendición de Gijón con el Gobierno del Generalísimo, vista su impotencia para contener el brillante avance de los Nacionales.

Una ciudad flotante para los refugiados españoles en Francia

Bayona.—Ante la gran cantidad de refugiados que llegan a esta ciudad, y en la imposibilidad absoluta de poderlos albergar en la villa, M. Deguerre, subprefecto de Bayona, ha decidido la organización de una verdadera ciudad flotante reuniendo en un solo punto todas las barcas españolas.

Este grupo se establecerá en Blanepignon, situado a tres kilómetros de Bayona y estará bajo la vigilancia de la guardia móvil.

Esta organización no ha sido más que a título provisional para permitir a la autoridad superior el estudio de las medidas que la situación aconseje.

Hacia las 13'30 horas los refugiados de uno de los vapores se han manifestado contra el acuerdo que les azota.

La guardia móvil puso fin al incidente.

En Valencia a los refugiados del Norte les dedican a obras de fortificaciones

Salamanca.—En la reunión celebrada ayer por el comité soviético de Valencia y presidido por Negrín, se deliberó sobre el problema que crean los refugiados del Norte.

Parece ser que las medidas adoptadas es enviarlos a obras de fortificación los que no estén en edad de empuñar las armas, y estos saldrán para los distintos frentes.

Es el trato propio de «los camaradas», de verdadera unión.

Llegan a Roma otros 250 niños españoles

Roma.—Han llegado 250 niños españoles de la colonia de Tirrenia que fueron recibidos por el embajador de España en el Quirinal, la señorita Queipo de Llano y otras personalidades.

La banda de música de los jóvenes fascistas acompañó los himnos cantados por los españoles, quienes desfilaron por las calles de la capital. Permanecerán los españoles en Roma hasta el día 8; el día 4 tomarán parte en el festival gimnástico que se celebrará en la plaza de Siena.

El congreso de Nuremberg y el embajador soviético

París.—«L' Intransigeant» refiriéndose al congreso de Nuremberg dice que por vez primera asistirán a él los embajadores de las democracias e incluso el encargado de Negocios de los Estados Unidos.

En cuanto al embajador de los soviets, dice el periódico que también ha sido invitado, más no parece muy deseoso porque además de tener que oír requisitorias contra la U.R.S.S. tendría que honrar con su visita la gran atracción del congreso.

Llega a Bilbao la señora viuda de Mola

Bilbao.—Ha llegado a la capital de Vizcaya la señora viuda de Mola. El Ayuntamiento la recibió con todos los honores haciéndola un regalo de una preciosa miniatura del glorioso general Mola con brillantes. Ha sido objeto de entusiastas manifestaciones.

Donativo del cardenal Gomá

Bilbao.—Su excelencia el cardenal Gomá ha enviado un donativo de dos mil pesetas con destino al Sanatorio de Gortiz.

Se esperan en Bilbao 5.000 refugiados de Santander

Bilbao.—Todo está dispuesto para recibir a cinco mil refugiados vizcaínos que marcharon a Santander durante la huida de los rojos de Bilbao. La expedición llegará por mar.

El gobernador militar felicitó a la población civil por las constantes pruebas de patriotismo que viene dando desde su liberación, mediante la celebración de varios y grandiosos actos.

El importe de la suscripción nacional asciende en el día de hoy a más de seis millones de pesetas en metálico, aparte de los donativos en alhajas, plata y

oro, que ascienden a más de tres mil, incluyéndose en ellos importantes entregas.

La posición de Norteamérica en relación con el conflicto chino-japonés

New York.—En Hyde Park, M. Rossel conferenció extensamente con el embajador Bingham y el almirante Leahq.

Se asegura que el Presidente se expresó en la siguiente forma:

Primero. El Gobierno americano dice demostrar a la China y al Japón que no tiene ninguna intención de participar voluntariamente en ninguna guerra.

Segundo. La actual concentración de la flota americana, que se encuentra diseminada dadas las actuales circunstancias, no puede reunir a todas sus naves. Los cruceros «Quincy», «San Francisco» y «Tascalusa» permanecerán en Los Angeles hasta nueva orden.

Tercero. Por hoy, los Estados Unidos no tienen ninguna intención de unirse a la acción de la Gran Bretaña para poner fin al conflicto chino japonés.

Cuarto. Hull continuará una acción independiente al país en el Extremo Oriente.

¡Señora! AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE **MARCIANO P. MONTES** «LA CASA DE LAS MEDIAS»
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1.527
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore. Lanas
TOLEDO

DANIEL MAC - PHERSON, y Cia-Sdad Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Manive Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

La mascarada del deán de Canterbury en Santander

Santander. — Se conocen detalles de la farsa con que los rojos obsequiaron al famoso deán de Canterbury, cuando estando en Vizcaya antes de la toma de Bilbao, fué invitado a visitar Santander.

El culto había sido suspendido a la fuerza y las Iglesias saqueadas, aunque no destruidas, ya que fueron convertidas en depósitos de víveres y material de guerra.

Con motivo de la ruidosa llegada del deán inglés se restauraron algunas Iglesias, y hasta se encontró el medio para hacer celebrar la misa, de forma que el deán, no no conociendo la lengua española, no pudo interrogar a nadie ni comprendió nada, viendo solamente lo que los rojos quisieron que viese. Por eso el deán marchó muy seguro de que en la España roja nada se respetaba más que la religión, a pesar de los sacerdotes, frailes y monjas asesinados y las Iglesias destruidas en el resto del territorio sometido a los bolcheviques.

Choque en Barcelona entre la policía y los anarquistas

Barcelona. — El martes se originó un encuentro sangriento entre la policía y los anarquistas.

Una patrulla de la policía sorprendió a un grupo de anarquistas ocupados en apoderarse de armas, municiones y un tanque ruso que se encontraba parado en la calle.

Al intentar los policías practicar la detención de los anarquistas, éstos abrieron fuego de ametralladora contra la patrulla, matando a dos policías.

El Instituto de Derecho Internacional reanuda sus sesiones

Luxemburgo. — El lunes se inició la sesión del Instituto de Derecho Internacional. El organismo internacional más importante del mundo, por ser de categoría oficial y porque sus miembros no son elegidos por los gobiernos respectivos, sino por elección en el seno del Instituto y en número limitado a 60.

Al Instituto citado pertenecen las personas más destacadas en el Derecho Internacional, profesores y diplomáticos de todas las naciones.

Ningún español rojo asistió a la reunión actual. Los dos únicos representantes son los profesores Yangülas y Trias, desde donde han hecho pública su adhesión a la España del General Franco.

Valencia está, pues, ausente de esta gran manifestación científica, mientras el profesor Yangülas ocupa la vicepresidencia de la sesión y actúa de ponente en el contrato de trabajo.

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

Colisión política en la que resulta un muerto

Varsovia. — Se han producido graves disturbios en la pequeña ciudad de Konkisk.

Los miembros del partido socialista organizaron una manifestación en favor de los rojos españoles frente a la oficina de la Checa.

Al salir los socialistas de las mencionadas oficinas fueron atacados por los nacional-demócratas, produciéndose una colisión, en la que resultó muerto uno de éstos.

Delegación Provincial de Trabajo

Bases de Trabajo del Comercio de la alimentación de Toledo

Para conocimiento de los interesados y del público en general se hace saber que las Bases de Trabajo que regirán para este gremio a partir del día 4 del actual, son las que se publican en el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día primero del corriente, con carácter obligatorio para los establecimientos al por mayor y al detall de aceites y jabones, botellerías y comestibles, ultramarinos, cooperativas del ramo con venta al público, economatos, carnicerías, tocinerías y salchicheras, pescaderías, pollerías y caza, fruterías y verdulerías, tiendas de fiambres, confiterías, pastelerías y reposterías, pasta para sopas, carbonerías y todos aquellos establecimientos en general del ramo del comercio de la alimentación, incluso la venta ambulante y plaza de abastos.

El horario que regirá será el siguiente: En los meses de 1.º de Junio a 30 de septiembre, la apertura será a las ocho de la mañana y cierre a la una; nueva apertura a las cinco de la tarde y cierre definitivo a las nueve.

De 1.º de Octubre a 31 de mayo los establecimientos se abrirán a las ocho de la mañana y cierre a la una; nueva apertura a las tres y media de la tarde y cierre definitivo a las siete y media.

Las confiterías tendrán el siguiente horario:

De 1.º de Junio a 30 de septiembre la apertura será a las ocho y media de la mañana y cierre a la una y media; nueva apertura a las cinco de la tarde y cierre definitivo a las nueve. De 1.º de Octubre a 31 de Mayo de ocho y media de la mañana a una y media; nueva apertura a las tres y media de la tarde y cierre a las siete y media.

En estos establecimientos se fijará un cartel indicando: «no se despatchan artículos de comestibles, durante las horas que éstos estén clausurados».

Los dependientes de carnicerías se sujetarán al siguiente horario: De 1.º de Junio a 30 de septiembre pasarán de seis de la mañana a doce de la misma y de cinco y media de la tarde a nueve.

De 1.º de Octubre a 1.º de Mayo de seis y media a doce y de cuatro de la tarde a siete y media.

Los dependientes de casquería tendrán durante todo el año el horario siguiente:

De seis de la mañana a dos de la tarde. Los dependientes de pescadería, en todo tiempo se sujetarán al horario del comercio de la alimentación en general.

Debido a las actuales circunstancias los domingos se abrirán los establecimientos de alimentación de ocho de la mañana a doce de la mañana, cerrándose definitivamente aquellos que la Ley del descanso dominical no autorice para continuar después de aquélla.

Los establecimientos de carbonerías permanecerán cerrados todos los domingos.

Las Bases referidas, así como el horario, se cumplirá exactamente por todo el gremio, y espera esta Delegación del buen sentido de los industriales no den lugar a la imposición de las sanciones que determina la Ley.

IMPRESIONES DE BUEN HUMOR

Se ha pasado el "camarada Hernández,"

La guerra sesteá. El agobiante calor del día obliga, a que en las trincheras solo queden nuestros vigilantes y abnegados centinelas buscando los demás las chavolas y abrigos a cuya sombra se mitiga el sofocante bochorno de este sol castellano. Por las noches, aquellas cobran inusitada animación y bullicio de gran bulvar, donde se derrocha el ingenio, en cuentos, chistes y ocurrencias a la par que se goza del bienhechor venticillo reparador. Cierta noche, cortó en seco la charla de todos un rebuzno, amplio, fuerte, optimista que venía de las filas enemigas; todos nos miramos asombrados. ¿Por qué milagro quedaba aun vivo entre los «rojillos» aquel ser comestible? Alguien tuvo la respuesta feliz y acertada (se acuerda usted padre Marcelino?) Es el «camarada Hernández» que se dirige a los suyos. La frase tuvo éxito y

desde aquel momento todos esperábamos con verdadera ansiedad la noche, para refrescarnos y por el regocijo que producía entre nosotros el oír al «camarada» con las consiguientes chacotas que a muchos se les ocurrían.

Una noche transcurría tranquila la vigilia, de pronto, entre las sombras que median entre la puesta de la luna y nacer del nuevo día uno de los centinelas dió la voz de alerta, una sombra se deslizaba hacia nuestras líneas; enseguida las conjeturas propias del caso; era un miliciano con armamento; no, era un miliciano con un mortero, de pronto «Atila» el ranchero dió su opinión, era un elefante, seguramente esos bárbaros nos echan las fieras del Retiro a partir de ese momento la fantasía se desbordó; quien veía el oso gris, quien (añorando tal vez la tierra salmantina) un tranquilo pastueño, hasta que uno de los nuestros, que se había deslizado hacia el desconocido enemigo, nos sacó de dudas regresando trayendo del ronzal un pacífico y tranquilo burro, que manifestó con un sonoro rebuzno su contento de encontrarse en donde ya podía comer bien, sin la intranquilidad de verse un día convertido en succulentas chuletas. Y hé ahí como, desde anoche, el «camarada Hernández» se dirige a los suyos desde nuestras líneas.

EL ALCAZAR en la provincia

VALDEVERDEJA

Relación detallada de lo que este pueblo ha entregado como donativo para la suscripción nacional y para el Ejército:

A favor del Estado

Cesión de un título de la deuda interior, 4 por 100, 152.500 pesetas nominales.

Para la suscripción nacional

Producto de la suscripción entre vecinos. Primera entrega: 44.768 pesetas en billetes de Banco, plata y calderilla; tres monedas de 100 pesetas cada una, oro; 74 onzas de 80 pesetas cada una, oro; 81 Alfonso de 25 pesetas cada uno, oro; cinco Isabeles de 25 pesetas cada uno, oro; un Carlos IV de 25 pesetas, oro; dos Carlos IV de 10 pesetas cada uno, oro; siete libras esterlinas de 25 pesetas, oro.

En alhajas: anillos, pendientes, collares y otros varios objetos de oro, nueve kilogramos y 36 gr.

Segunda entrega: 10.000 pesetas en metálico; 11 monedas de oro, Alfonsos, de 25 pesetas cada una; un chelín de plata.

Tercera entrega: 2.458,55 pesetas en billetes de Banco, plata y calderilla.

Para el Patronato antituberculoso

En metálico, 1.750 pesetas.

Para el acorazado «España»

En metálico, 1.088 pesetas.

Para la Academia Militar de Toledo

En metálico, 500 pesetas.

Para la suscripción abierta en Talavera de la Reina para regalar al teniente Castejón las insignias de la Medalla Militar

En metálico, 450 pesetas.

A la columna Castejón, libertadora de Valdeverdeja

Primera entrega: 300 ovejas, 26 jamones, 50 mantas. Segunda entrega: Ocho ovejas, 12 pavos.

Para las fuerzas del Ejército destacadas en Puente del Arzobispo

65 mantas y 60 varas de tela para hacer colchones.

A la columna de Tella

3.000 pesetas en billetes de Banco, 80 ovejas, siete jamones, 40 mantas.

Para el homenaje al general Moscardó

En metálico, 100 pesetas.

Aguinaldo del soldado

2.000 pesetas en billetes de Banco, 250 pesetas para el Batallón de Toledo, 400 tortas amasadas con huevos y aceite, 20 kilos de chorizos, ocho jamones, 12 botellas

de coñac, 160 aves gallos y gallinas, cuatro patos, cinco pavos, ocho conejos, cinco quesos de ovejas en aceite, 25 ovejas.

También se sirvieron 700 kilos de pan, por orden del excelentísimo señor gobernador civil, para el Ejército sitiador de Madrid.

A Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

50 mantas.

Homenaje de la retaguardia al frente: 25 julio de 1937

2.517,25 pesetas en metálico, 16 ovejas, tres corderos, dos jamones, 11 arrobas y media de garbanzos, cuatro mudas de ropa, 65 camisetas caballero, tres pares de alpargatas, un par de botas.

Resumen total de lo entregado hasta la fecha

El título de la deuda valor nominal, 152.500,00 pesetas; en billetes de Banco, plata y calderilla, 68.888,80; en monedas de oro, valor a la par en pesetas, 8.865,00. Total en metálico, 230.233,80.

9,36 kilogramos de pendientes, anillos, etc., de oro; 432 ovejas y corderos; 43 jamones; 17 pavos; 205 mantas; 60 varas de tela de colchones; 700 kilos de pan; 400 tortas amasadas con huevos y aceite; 20 kilos de chorizos; 12 botellas de coñac; cinco quesos de ovejas en aceite; 172 gallinas, gallos y conejos; 11 y media arrobas de garbanzos; 64 camisetas de caballero; cuatro mudas de ropa para caballero; tres pares de alpargatas, y un par de botas.

La Junta Técnica del Estado, en oficio núm. 2.097, fechado en Burgos el 19 de enero de 1937, felicita por conducto de esta Alcaldía a los obreros de este pueblo por su labor altamente patriótica y desinteresada, cooperando tan activamente a la realización de las siembras en los pueblos de esta provincia y hasta en otros de la provincia de Madrid, próximos al frente (Getafe, Móstoles, Alcorcón, etcétera), en los que han trabajado labrando y sembrando, a pesar del peligro que ello ofrecía; valiosa ayuda que la Comisión de dicha Junta agradece y promete tenerla en cuenta para distinguir y proteger cual se merecen estos obreros.

Y conste que, posteriormente a esta felicitación, han salido de Valdeverdeja para aquellos mismos pueblos inmediatos al frente, un número muy considerable de chicos, mujeres y hombres, llenos del mayor deseo de recoger el fruto de aquellos olivares, sin reparar en los peligros, haciéndose también la recolección de cereales y leguminosas, hasta en las proximidades del frente, por gran número de obreros verdejos.

Valdeverdeja a 24 de agosto de 1937. — Segundo Año Triunfal. — El alcalde.

Almacenes "Los Madrileños,"

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería. Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.

CADIZ

Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO

Cáceres - Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Naval Moral, a las 15,15
» de Naval Moral, a las 10	» de Trujillo, a las 17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

Administraciones

Cáceres: Margallo, 56.
Trujillo: Plaza Canalejas, 11.

Naval Moral: Avenida de las Angustias.
Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

Unas preguntas muy oportunas al Gobierno de Holanda

La Haya.—El diputado nacional socialista de Marchat y de Ansenbourg ha formulado varias preguntas en el Parlamento holandés dirigidas al ministro de Estado de su país.

Son las siguientes:

Primera: ¿Ha tomado nota el Ministerio de la carta pastoral de los cardenales, arzobispos y obispos españoles en la cual se dijo que durante la gestión del Gobierno de Valencia se han destruido por completo unas 20.000 iglesias, 40 por 100 hasta 80 por 100 de los curas se han asesinado, más de 300.000 personas se han matado solo por las interpretaciones políticas y otras tantas las que han martirizado de una manera horrible?

Segunda: ¿Tiene el Ministerio la opinión que a base de esta comunicación y de la conclusión a que lleva esta carta pastoral o sea que en España florecerá de nuevo la justicia y la paz cuando triunfe el Movimiento nacional al mantener las relaciones diplomáticas entre el Gobierno cristiano de Holanda y el Gobierno de Valencia será justificada?

Tercera: ¿Ha tomado nota el Ministerio del reconocimiento «de jure» del Gobierno del General Franco por Alemania, Italia y algu-

nos Estados del Suramérica y del nombramiento de don Pablo Churrua como representante del general Franco en el Vaticano?

Cuarta: ¿Está el Gobierno dispuesto a reconocer el Gobierno del General Franco «de jure» para tomar en seguida las medidas con el fin de estar representado el Gobierno del General Franco?

Quinta: Caso de que el Ministerio no esté dispuesto a tomar las medidas mencionadas en las preguntas tres y cuatro, a tenor de las consideraciones morales dichas en las preguntas una y dos ¿está el Ministerio dispuesto a declarar si, y en este caso, cuándo estará dispuesto? (a tenor de nuestros intereses comerciales, de fomentar que Holanda que mantiene relaciones comerciales con el Gobierno de Valencia entable dichas relaciones con el Gobierno del General Franco, el cual tiene las dos terceras partes de la población de España bajo su gobierno.

Manzanilla Pasada

“SAETA”

Esteban Bozzano

Sanlúcar de Barrameda

CADIZ

MILAGRO AUTENTICO

Se ha hablado mucho, en todos estos tiempos, de los grandes milagros de que ha sido testigo nuestro glorioso Ejército en los campos de batalla, y los que revelan una vez más la ayuda de Dios, que está con nosotros desde el principio del Movimiento, y El querrá terminarlo.

El hecho ocurrido se comenta por sí solo.

Lugar del hecho: Las abruptas sierras del frente de Córdoba.

Epoca en el que ha ocurrido: En el mes de julio pasado.

Persona a la que ha sucedido: Artillero don Antonio Martín Gallego, del 15.º Artillería de Montaña.

Expuesto el antecedente entremos en su desarrollo.

En medio de un fuego enorme, donde el enemigo quería hacer galas de su potencia, se encontraban nuestras fuerzas del frente de Córdoba acallando el ruido del cañón que no cesaba en muchas horas. El artillero don Antonio Martín Gallego, en unión de otros, tenía que alimentar el cañón que hacía frente al enemigo, valiéndose para ello, de un mulo al objeto de transportar proyectiles para el mismo, ocupándose en este trabajo casi todo el día.

En esa tarde del mes de Julio, cuando el calor agobiaba más a nuestros soldados, y la sed abrasaba sus labios, llevaba el artillero mencionado sus municiones sobre el mulo, y cuando hubo de descargarlas, observa en el suelo, en la tierra teñida de sangre y regada con sudor de héroes, «una cosa redonda, al parecer dos pesetas»; en un segundo de minuto, se inclina, recoge el objeto, y ¡oh sorpresa! era una Medalla de la Virgen del Carmen. Pero ¿cuál no sería su mayor asombro, al observar, que junto a él, yacía en el suelo muerto el mulo que, un segundo antes estaba a su lado. Una bala enemiga, que había hecho puntería en el artillero, por haber éste inclinado el cuerpo para coger la Medalla, ha hecho blanco en el mulo. Si la Medalla no hubiera estado allí, el artillero hubiera muerto indefectiblemente.

Yo, que sabía la presencia del mismo en Jerez, al interrogarle sobre lo expuesto, me lo ratifica, y con lágrimas en los ojos, con esa pena que sale de un corazón agradecido, me dice: lo que siento es que no tengo la Medalla; la guardé de uno de mis bolsillos, y se me ha perdido en el campo de batalla. Pero al propio tiempo, con gran alegría me exclama: así como la Virgen del Carmen me ha salvado de una muerte segura, también salvará a algún compañero que encuentre esa Medalla; que siempre tuvo para mí un valor enorme una Imagen de la Virgen del Carmen, ahora que Ella me ha salvado no la olvidaré jamás.

Por la transcripción,
FRANCISCO JAVIER

El Estado NACIONAL-SINDICALISTA, despertando la VENA HEROICA de la RAZA e implantando la JUSTICIA SOCIAL, reincorpora a las MASAS POPULARES, descarriadas por el virus marxista, a las GRANDES TAREAS DE LA PATRIA.

Prieto visita los refugios contra la Avlación

Valencia.—El ministro de Defensa, Indalecio Prieto, ha visitado los refugios contra bombardeos que han sido terminados, y cuya labor de construcción seguirá en otros sectores de la ciudad.

Valencia y Rusia, cuchichean

Valencia.—El presidente del Comité de Valencia conferenció con el ministro Giner de los Ríos, y después recibió a una representación soviética recién llegada de Rusia.

Se contentan con felicitaciones

Valencia.—La C. N. T. ha dirigido un mensaje de felicitación a los mineros asturianos por su veloz retirada del frente de Santander, evitando el copo de sus fuerzas juntas con las de los montañeses.

También se les felicita por la «resistencia heroica» que oponen a la progresión de las fuerzas del general Franco.

La C. N. T. imputa a Prieto la pérdida de la guerra

Valencia.—El Comité de la C. N. T. ha lanzado un manifiesto, en el que hace responsable de la pérdida de la guerra a Indalecio Prieto y también de la situación caótica de la retaguardia, por haberse dedicado a persecuciones y manejos en beneficio de una sola entidad, cuando su papel debía haber sido limar asperezas, hasta que hubiera finalizado la guerra.

Estas palabras del manifiesto han sido enviadas por radio a Gijón, cuyo Comité se ha dado por enterado.

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES

Libertad, 16

CADIZ

Barco pirata hundido

París.—Al llegar frente a Valencia un barco de seis mil toneladas con armas fué hundido a cañonazos por un navío nacional. Se hundió en menos de treinta minutos y la tripulación se pudo salvar. Al llegar a Valencia los tripulantes han manifestado que venían burlando la vigilancia, navegando junto a la costa, y al advertir la presencia del crucero enemigo forzaron las máquinas, sin conseguir su objetivo de llegar al puerto, pues fueron bombardeados cuando enfilaban la bocana.

Cubanos y yanquis que estaban en Gijón salen para Francia

Habana.—A las 8.30 del domingo llegó a Gijón un «destroyer» norteamericano, que recibió a bordo a todos los súbditos cubanos y yanquis que quisieron abandonar Asturias, trasladándolos a Francia en donde esperarán la resolución del conflicto español.

El Ecuador concede un préstamo de seis destructores al Brasil

Quito.—El Ministerio de Negocios Extranjeros de la República del Ecuador, ha declarado que había respondido favorablemente a la demanda concerniente al préstamo de seis destructores americanos al Brasil.

Considera, en efecto, que todo país pueden prestar navíos a las Repúblicas de América del Sur. Este criterio es contrario al sostenido por la República Argentina y el Uruguay.

La inmortal «Marina» se representará en Cádiz como la concibió su autor

Cádiz.—El próximo sábado se interpretará en la Playa de la Victoria, y frente al Gran Hotel de Verano, la inmortal «Marina».

La compañía está constituida por notabilísimos cantantes, y la orquesta la integran sesenta profesores.

Es la primera vez en Cádiz, que se interpretara esta obra, teniendo por escenario la propia naturaleza. Por mar, y en auténtica barca, llegarán a la playa el tenor y el barítono, para cantar sus bellas canciones.

Las autoridades patrocinan el espectáculo, que ha de resultar grandioso.

El cabecilla Torres detenido

Santander.—Ha sido detenido por las tropas nacionales el cabecilla marxista apellidado Torres.

Este sujeto, de una catadura bastante sospechosa, era el jefe de la «Checa» que actuó con mayor encarnizamiento en la capital durante la dominación marxista.

Se dice que los crímenes los ejecutaba por su propia mano y hubo un día en que él solo mató a 200 personas de derecha.

Sus «auxiliares» eran tan perversos y criminales como él.

La «Checa» de Torres tiene sobre sí la realización de numerosos delitos.

Cuando se enteró Torres que se aproximaban las fuerzas españolas, se escondió, y ha permanecido escondido hasta el momento en que le descubrieron los que le buscaban.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

GRANDES ALMACENES

PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan, 3

En la Atalaya de «El Alcázar»

Cuando la checa santanderina propuso a Bruno Alonso un sistema para acabar con los presos del «Manuel Pérez», le rehusó diciendo:

—No. Si decimos que el barco ha sido hundido por los facciosos, la masa puede llegar a pensar en la superioridad de su Marina, y si por las bombas de los aparatos, en la grandeza de su aviación.

Pobre Brunillo. Ayer, cuando nuestro cronista en el frente asturiano nos comunicaba que de la provincia de Santander no quedaba ni un palmo en poder de los rojos, le pregunté insistentemente:

—Bueno, pero habrá caído prisionero Bruno Alonso.

—No, ¿por qué lo dices?

—Es que creía que para que su «masa» no pensara en la superioridad de nuestro Ejército, había decidido acompañar a sus súbditos hasta última hora.

Las autoridades francesas de Bayona, según comunica «Le Jour», ante el gran número de refugiados españoles en esta ciudad, se han visto obligados a dedicar un pueblo para españoles solo.

Es decir, un pueblo francés con habitantes españoles.

De seguro que la Dirección general de Policía tendrá que aumentar su plantilla, y los vidrieros y adoquinadores, trabajar horas extraordinarias.

Porque eso de regresar del País rojo, después de estar acostumbrados a los trabajos de su especialidad, y ahora constituir un pueblo con «orden», es cosa que no cabe en su cabeza.

Después que estén todos colocados, la autoridad precintará el pueblo dejando ver un gran cartelón que reze:

«VENENO. — PELIGRO DE MUERTE».

Señores, los «Enchufistas» no quieren olvidar sus buenos tiempos en los que cada día había una oposición para enchufarse los que simpatizaban con los rojillos «verdes».

(Esto de verde es que en aquellos días aun no estaban maduros).

Digo esto, porque al día siguiente de entrar nuestras tropas victoriosas en la capital de la Montaña, se convocó otra oposición entre los jerifaltes asturianos: La de malederos. Es decir, el que es apto para llevarse más maletas con mayor cantidad de objetos robados.

Han concurrido Belarmino Tomás, Juan Pablo, Ochoa y otros cabecillas.

Señores, la primera oposición en la que no se ha distribuido esa fruta que los confiteros usan tanto y que los novios se dan mutuamente.

Al contrario, todos con matrícula de honor.

Si no que lo digan los empleados del muelle de Gijón. Avilés y Rivasdella.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

La Sociedad de Naciones se ocupará de la situación del Mediterráneo

Londres.—Eden anunció hoy al encargado de Negocios francés en Londres que el Gobierno británico adoptó la propuesta francesa sobre una discusión entre las potencias mediterráneas acerca de la situación en el Mediterráneo; cuestión que será discutida en la reunión del Consejo de la S. de N. que se celebrará en Ginebra en la próxima semana.—(D.N.B.)

Violentos combates por la carretera de Shanghai

Shanghai.—Se han librado violentos combates por el sector de la carretera que conduce a Shanghai.

Más detalles de la muerte del barón Pierre Convertin

Ginebra, 3 (madrugada).—La súbita muerte del fundador y presidente de honor de la Liga Olímpica desgraciadamente ha tenido confirmación. Esta tarde, a las 5, durante un paseo, el barón Pierre Convertin sufrió un ataque de apoplejía, falleciendo poco después. El deporte internacional pierde uno de sus más ardientes propagandistas y el alma del ideal olímpico.—(D. N. B.)

Continúan los ataques submarinos marxistas a navíos extranjeros

Sevilla, (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla hacienda referencia a los constantes atropellos que los aviones marxistas cometen en barcos extranjeros.

Esto es—dice el general—para ver si consiguen enmarañar la situación europea por aquello de que «a río revuelto, ganancia de... marxistas». Ahora, todo son discursos, mítines, artículos en la prensa, etc., en los que invitan a las democracias del mundo, presionen a sus respectivos gobiernos para salvar la democracia española; pero como las democracias saben muy bien quiénes son los rojos de España los vuelven las espaldas.

Ahora atacan a los buques, no ya con aviones, sino con submarinos. Hoy han atacado al contratorpedero inglés, quien hizo fuego contra el submarino atacante, obligándole a sumergirse. El buque agredido dió cuenta a Gibraltar, de donde salieron dos buques de guerra ingleses para dar caza al submarino pirata, uniéndoseles varios buques italianos con el mismo fin.

Hoy le ha tocado chillar a la radio de Gijón. Moratinos, que me supongo es el que lanza esas llamadas angustiosas; pedía hoy la unión de todos los elementos, para salvar la libertad y la democracia. Piden también ayuda a los antifascistas del mundo para que les ayuden a la evacuación de Gijón. Qué clase de libertad y de democracia será la que dicen tiene que salvar.

Parece que con esto quieren decir que van a resistir en Asturias, pero yo creo que no. Dicen los de la emisora de Gijón que las columnas «fascistas» quieren abrirse paso hacia San Vicente de la Barquera, pero que el heroísmo y la resistencia tenaz de los milicianos desbarata los planes del enemigo. Esto está en contraposición con el parte rojo, el que reconoce nuestro avance, y esta sinceridad del parte rojo me extraña, que nos tienen acostumbrados ya a tantos embustes. Pero debe ser para que se crea, diciendo la verdad de lo de Asturias, se crea—repito—que lo que dicen de otros frentes también es verdad.

Inglaterra, de poco tiempo a esta parte va cambiando de actitud. Parece ser que un barco rojo, que con averías había anclado a un puerto inglés, el Gobierno Inglés ha prohibido su salida, hasta tanto no termine la guerra.

En la empresa de ayudar a los rojos está el Gobierno francés, al que por lo visto no le agrada la situación de los rojos.

Parece ser que este Gobierno ha indicado a su representante en Inglaterra haga saber al ministro de Relaciones Exteriores, mister Edem, que los telegramas cruzados entre el Generalísimo Franco y Mussolini, demuestran la intervención italiana en la guerra de España, y que si esto continúa, que abrirá las fronteras de par en par, para dejar el paso libre a los voluntarios extranjeros. Para demostrar que no hay frontera, leeré una lista de los voluntarios y material que han pasado en las últimas semanas durante los días 14, 16, 17 y 19.

Lee esto relación el general, en lo que se demuestra el paso de voluntarios y material que ha cruzado la frontera durante esos días. Y no solo de voluntarios sino de españoles movilizados, que se refugiaron en Francia para no servir a los secuaces de Valencia y que el gobierno francés obliga a regresar a España.

Esto demuestra—dice el general—la actitud del ministro Delbos, que después de permitir este paso, amenaza con abrir la frontera, si continúa la intervención italiana. El gobierno francés puede hacer lo que tenga por conveniente, pero que tenga en cuenta, que ayudar a los rojos que tienen el agua al cuello, es como quien se tira a salvar a naufrago, y puede que perezca con él.

Hace referencia al general al parte rojo, quien como siempre miente de manera descarada, a excepción del Norte donde reconocen nuestro avance.

Da cuenta de las operaciones y termina leyendo la lista de donativos.

El presidente Roosevelt conferencia con el embajador americano en Londres sobre la cuestión de España

Nueva York, 3 (madrugada).—Roosevelt recibió ayer al embajador americano en Londres, quien después declaró a la Prensa que había conferenciado sobre la cuestión de España y la situación general de Europa, así como del conflicto chino japonés.—(D. N. B.)

América no vende armas a los que luchan en Oriente

San Sebastián.—Los americanos tienen prohibida la venta de armas a ambos bandos que luchan en Oriente, de acuerdo con su actitud de neutralidad.

Atentado contra el jefe nacionalista egipcio

El Cairo.—Autores desconocidos cometieron en la noche del jueves un atentado contra el jefe de la organización Vandista Camisas Azules, Mohamed Bilal, quien resultó ileso. La Policía practica averiguaciones para descubrir a los autores del atentado, que se suponen sean elementos comunistas.

Inglaterra tiene en el Mediterráneo 50 buques de guerra

Londres.—Según un comunicado oficial del Almirantazgo, en la actualidad se encuentran en el Mediterráneo 50 buques de guerra ingleses. Es fácil que en caso de necesidad sean enviados del Mediterráneo oriental al occidental unidades suplementarias de la Marina de guerra.—(D. N. B.)

La original manera de reclutar que los rojos emplean

Melilla.—«El Petit Marocain» del día 28 publica el siguiente telegrama de Montpellier: «Un checoslovaco residente en París, había sido contratado para hacer vendimia en el Mediodía de Francia. Al llegar a Beziers con otros catorce obreros, el que los conducía los quiso obligar a pasar la frontera española para alistarse en el ejército gubernamental.

Hablándose negado a ello el checoslovaco, fué amenazado, pero consiguió escaparse. La policía, advertida por él, encontró a sus catorce compañeros, todos súbditos extranjeros, pero teniendo pasaportes en regla. Únicamente el jefe del grupo, un italiano apellidado Ghaini, pretendió estar naturalizado español, pero no pudo proporcionar los documentos que lo acreditasen. Para sustraer al checoslovaco a las amenazas de su compañero, la Policía ha tenido que volverlo a enviar a París.

Sigue en Rusia las persecuciones contra los troskistas

Moscou.—El periódico «Lenin-granskaja Pravda» anuncia que diez miembros de la organización «Contrarrevolucionarios troskistas» que realizaron actos de sabotaje ocasionando heridas o mutilaciones en los obreros de la fábrica Krasnaiazaria, han sido condenados a muerte por el Tribunal militar y fusilados inmediatamente después.

Continúa la evacuación de mujeres y niños a Bilbao

Santander.—Comunican de Pasajes que ha salido un barco llevando a bordo a 2.500 mujeres y niños con dirección a Bilbao, siendo despedidos por las autoridades y la banda de música que interpretó los himnos de rigor.

En la madrugada salió el «Galerna» con 2.000 procedentes Gipuzcoa y con destino a Pasajes.

En los comedores establecidos por el Estado se repartieron 38.537 raciones.

Doce muertos y sesenta y siete heridos

Berlín.—En un Unterluis, se ha producido una explosión en un depósito de pólvora, por causas que se ignoran. Los hangares situados a poca distancia, fueron evacuados inmediatamente.

Cuando intervenían los bomberos, se produjo una segunda explosión. Doce bomberos resultaron muertos. Sesenta y siete obreros heridos, en su mayoría ligeramente. Un bombero ha desaparecido.

Fallecimiento repentino del presidente del Comité internacional Olímpico

Lausana, 3 (madrugada).—Consta en los los medios interesados que el inspirador del ideal olímpico y presidente del Comité internacional Olímpico, barón Pierre Convertin, falleció en esta ciudad a los setenta y cinco años de edad, a consecuencia de grave enfermedad.—(D. N. B.)

Lotería sevillana

Pro subsidio a familias de combatientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo de 2 de septiembre de 1937 visada por la Sección de Loterías del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES	
Núm.	15.105 Córdoba-Pamplona 100.000 ptas.
>	8.119 Pamplona 40.000 >
>	7.779 Sevilla Toledo 15.000 >
>	13.102 2.000 >
>	13.104 1.500 >
>	554 1.500 >
>	1.350 1.500 >
>	1.341 1.500 >
>	1.842 1.500 >
>	2.336 1.500 >
>	2.932 1.500 >
>	3.359 1.500 >
>	5.901 1.500 >
>	8.118 1.500 >
>	8.120 1.500 >
>	8.204 1.500 >
>	8.372 1.500 >
>	7.778 1.000 >
>	7.780 1.000 >

Premiados con 250 pesetas

UNIDAD, DECENA Y CENTENA

026	095	109	56	175	179	194	95	312
358	381	399	432	519	604	624	633	635
675	693	750	809	810	845	900	934	968
973	980							

MIL

044	112	114	129	133	141	185	165	167
231	327	347	348	367	370	374	428	431
435	498	534	545	570	677	683	694	781
792	845	978						

DOS MIL

051	064	067	072	094	141	155	159	213
241	307	311	317	371	435	443	447	465
535	561	565	567	581	591	621	642	655
687	699	710	719	748	770	780	830	874
887	954	985						

TR S MIL

014	050	094	165	170	188	210	236	254
262	264	293	321	326	336	357	388	96
423	498	524	536	584	617	651	652	747
758	779	794	816	827	860	906	910	927
932	945	949	950					

CUATRO MIL

003	028	032	033	053	70	093	145	194
209	214	219	232	233	235	252	266	381
459	539	556	567	574	579	586	593	617
618	679	683	984	715	719	726	729	772
779	851	865	866	884	914	956		

CINCO MIL									
038	129	159	162	177	180	191	197	235	
237	244	279	282	322	355	356	406	537	
447	462	471	530	540	613	623	656	690	
720	786	792	798	892	942	954			

SEIS MIL									
038	076	124	149	239	261	285	291	298	
441	564	571	574	586	418	435	451	452	
484	551	566	584	611	617	700	722	729	
735	742	750	776	809	835	840	842	871	
905	927	930	942	950	951				

SIETE MIL									
022	072	104	159	173	183	191	192	218	
224	235	264	334	356	391	405	421	429	
501	587	607	610	631	634	641	645	689	
705	735	788	843	960	988				

OCHO MIL									
021	128	177	187	194	197	214	216	271	
238	258	280	281	340	355	442	449	485	
500	505	544	571	593	597	655	689	740	
788	815	839	846	854	957	968	981	983	

NUEVE MIL									
011	192	104	144	154	168	177	204	218	
257	301	312	350	414	418	456	543	572	
596	637	696	714	716	771	772	781	955	
968									

DIEZ MIL									
005	015	096	136	139	163	200	222	232	
234	236	268	310	350	400	433	570	641	
643	657	726	744	751	843	876	891	896	
905	914	926	953	972					

ONCE MIL									
017	126	164	194	270	274	277	305	381	
407	430	370	434	435	506	534	543	550	
552	555	632	647	680	721	725	752	762	
842	891	972							

DOCE MIL									
024	049	051	086	102	106	123	172	179	
201	209	211	235	257	277	363	421	423	
440	453	456	500	517	561	574	606	638	
742	656	690	698	701	918	870	905		

TRECE MIL									
050	242	251	296	318	415	434	443	481	
519	523	526	550	584	510	629	639	696	
759	765	776	792	827	862	871	874	883	
965									

CAT RCE MIL									
091	141	190	228	246	274	278	304	341	
402	437	519	520	551	607	615	620	667	
697	808	812	816	832	850	931	933	973	
985									

El medio millón de combatientes del Generalísimo FRANCO crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.